



## Juventud y velocidad de cambios

En el libro "Como si la Tierra fuese plana", de Carlos Valencia, editado recientemente por Zig Zag, menciona una reflexión que, con todos los limitaciones que pueda tener, constituye un interesante punto de partida para enfocar los problemas que suscita la resonante presencia de la juventud en movimientos masivos en todos los países del mundo.

Dice Valencia: "El ritmo acelerado de los cambios determina que dos o más generaciones padres e hijos, comparten ahora tanto el impacto de la sorpresa como la necesidad de irse adaptando, rápidamente, a las nuevas condiciones de la sociedad. Para unos y otros, 1945 fue el año de la tragedia sufrida por los pueblos de Hiroshima y de Nagasaki, y del anuncio del despegue de la era nuclear; 1957 trajo la noticia del lanzamiento del Sputnik y de la iniciación de la era del espacio; 1960 aportó a la comunidad internacional diecisiete nuevos países. En esta época, la presencia de la economía en el espacio, el descubrimiento de una partícula elementar, el estallido de un conflicto a lo que sea, se concurren simultáneamente por las diversas generaciones que integran la sociedad. Al margen de lo permanente de los valores morales... los hijos de inescrups hijos, privados del heredamiento de una experiencia diferente de sus mayores, deberán enfrentar casi en soledad las sorpresas y las interrogantes de sus vidas futuras".

Dicho de otra manera, las jóvenes generaciones, ante las velozas transformaciones que experimentan la cultura y la técnica y la economía general de la Tierra, carecen de la meditada valoración e interpretación de las generaciones mayores, valoración e interpretación que eran, en otros tiempos, apoyo y punto de partida para el enfrentamiento de la sociedad y la vida. Y encima de todo, porque las mismas generaciones mayores están viviendo también por primera vez la experiencia de esas transformaciones y en tiempo de reacción ante ellas es más lento que el de los jóvenes, lento de impresión y de inquietudes.

No se pierde de vista el carácter esencial de las contradicciones de clase en cada país y en la Humanidad en su conjunto, se percibe tal vez adentrar que la juventud toma con decisión posicionamiento que los mayores no han tenido tiempo de incluirlo.

Pero también es evidente que existen contradicciones entre los jóvenes y el surgimiento de muchas actitudes y orientaciones conflictivas que no se integran plenamente en la lucha general de los pueblos por su emancipación y su desarrollo. La renuncia a ape-

arse en ésto, ha significado crear otros mitos.

En el fondo de todas estas contradicciones están las propias diferencias clásicas de los jóvenes pero existen antecedentes para pensar que, en un proceso de duración imprevisible, la liberación de prejuicios será una de las conquistas que la Humanidad irá obteniendo progresivamente en sus sucesivas generaciones menores.

Mientras tanto, con la excepción subordinada de los jóvenes que aún van conscientemente abiertos de clase, persiste la confusión y la desorientación, que a menudo llevan a la extravagancia o a los gestos desesperados y arrebatados.

VLAHO

# **Juventud y velocidad de cambios [artículo] Vlado.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Vlado

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1968

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Juventud y velocidad de cambios [artículo] Vlado.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)